



**TOMAN POSICIONES.** Beirut, septiembre 3. Soldados israelíes toman posiciones frente a la Embajada de Kuwait, en la ruta que lleva al aeropuerto. Hoy estallaron esporádicos choques entre grupos rivales, cerca de la "línea verde". (UNIFAX II de UPI).

# 35% de Libre Empresa Nacionalizará México

MEXICO, septiembre 3 (UPI).— El Gobierno estatizará un 35 por ciento de la industria privada de la nación, como resultado de la nacionalización de los bancos mexicanos, y con ellos varias empresas norteamericanas y una de las minas de plata más grandes del mundo, dijo hoy un grupo empresarial.

El Presidente José López Portillo asombró a la comunidad financiera, durante su discurso sobre el estado de la nación el miércoles, cuando anunció que la Banca privada mexicana sería nacionalizada.

El Estado controla ya unas 900 empresas y agencias, entre ellas dos líneas aéreas, el petróleo, los teléfonos, el acero y la energía eléctrica.

Un funcionario coordinador del Consejo de Empresarios, citó un estudio de su organización que afir-

ma que el Estado aumentará grandemente su control de la industria privada, agregando un 35 por ciento de la misma al sector estatal.

Más de 100 grandes empresas serán estatizadas, porque los ahora nacionalizados bancos mexicanos, tienen intereses en ellas que las controlan.

Otras 3.000 empresas verán ahora su directorio do-

minado por personal del Gobierno, que reemplazará a los directores de la banca privada, informa el estudio.

"El Gobierno Federal podrá ejercitar su voto en miles de empresas con acciones congeladas en la Bolsa Mexicana de Valores", dice el estudio.

Al estatizar los intereses —Favor pase a la página 15

## Dramática Advertencia sobre Crisis Económica

TORONTO, septiembre 3 (UPI).— Las más altas autoridades del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, previnieron hoy dramáticamente a las naciones en desarrollo, sobre la gravedad de la crisis económica, profundizada por la persistencia de altas tasas de interés y el endeudamiento

excesivo de un grupo de países de ingresos medianos.

El Director del FMI, Jacques de Larosiere, y el Presidente del Banco Mundial A.W. Clausen, pintaron un sombrío panorama al analizar la emergencia ante los ministros del grupo de los 24, que representan a las naciones en desarrollo de la América Latina, África y Asia.

Participantes en la reunión, celebrada a puertas cerradas dijeron que Larosiere fue particularmente severo en sus apreciaciones al describir las dificultades de los países en desarrollo, para financiar los agudos desequilibrios de sus balanzas de pagos, en un ambiente de recesión que amenaza un resurgimiento de medidas proteccionistas en las naciones industriales.

Fuentes del FMI dijeron que Larosiere repetiría sus advertencias en una sesión similar con miembros del grupo de los 10 —representante del mundo industrializado—, quienes iniciaron hoy deliberaciones informales, para trazar su estrategia en la conferencia anual conjunta del FMI y del Banco Mundial que comenzará el lunes en esta capital.

Las fuentes dijeron que Larosiere puso énfasis en los efectos devastadores —Favor pase a la página 43.

## Honduras Acusa a Nicaragua de Crear Clima de Zozobra

TEGUCIGALPA, septiembre 3 (AP).— El gobierno acusó esta noche a Nicaragua de crear un clima de zozobra para agudizar la violencia en América Central y de haber intensificado "los actos de provocación y de hostilidad contra la integridad territorial de Honduras".

En una declaración oficial, la Casa Presidencial dijo que "la campaña de desinformación internacional que realiza Nicaragua, contra el gobierno hondureño, no ha tenido el éxito que pretendían las autoridades sandinistas".

Desmintió "en forma categórica" las declaraciones ofrecidas el martes en una conferencia de prensa en México del ex jefe de inteligencia militar y ex-comandante nacional de la Policía hondureña,

coronel Leonidas Torres Arias, quien acusó al jefe de las Fuerzas Armadas de este país, general Gustavo Alvarez Martínez, de "propiciar una guerra civil en Honduras y un enfrentamiento armado en gran escala con Nicaragua".

El gobierno del Presidente Roberto Suazo Córdova añadió que "la conferencia de prensa mencionada fue preparada e instrumentada con la ayuda de elementos ligados a los frentes subversivos, que operan en algunos países de Centro América, vinculados con los aparatos publicitarios de la campaña de desinformación antihondureña, que en diversas oportunidades hemos denunciado".

Subrayó que "a nadie escapa que en las últimas se-

manas se han incrementado los actos de provocación y de hostilidad de Nicaragua contra la integridad territorial de Honduras, y que al mismo tiempo altos dirigentes del gobierno de Nicaragua, han venido creando un clima de zozobra regional y de agudización de la

—Favor pase a la página 17

## E.U. Espera Mejoren sus Relaciones con Arabes

WASHINGTON, septiembre 3 (EFE).— La Administración Reagan confía en que sus relaciones con los países árabes moderados, mejoren a raíz de su nuevo plan, para solucionar el problema palestino, aunque, simultáneamente, se encuentre una vez más en plena crisis, con su aliado número uno, en el Oriente Medio, Israel.

La propuesta del Presidente Ronald Reagan, que prevé el establecimiento de un autogobierno palestino en la orilla occidental del Jordán y la Franja de Gaza, difícilmente puede

## División a Nivel Nacional se Enfrenta en Israel

TEL AVIV, septiembre 3 (AP).— En lo que constituye una división a nivel nacional para Israel, la oposición laborista del dirigente Shimon Peres, desafió al Primer Ministro Menachem Begin y anunció hoy su respaldo a las

propuestas de paz para el Levante, del Presidente estadounidense Ronald Reagan.

Los laboristas también se comprometieron a realizar una campaña, para la aceptación de las propuestas en Israel.

"Creo que la decisión norteamericana es un paso adecuado en la dirección correcta", dijo el dirigente laborista Shimon Peres. "Vamos a presentar nuestro caso al pueblo... Creo que estamos iniciando ahora un debate nacional de la mayor importancia para el futuro de Israel, la paz y el Medio Oriente".

Los laboristas, con 50 escaños, constituyen la facción más numerosa en el Parlamento de 120 miembros. El Partido Likud de Begin, tiene 46 escaños y gobierna en coalición con

tener un éxito inmediato.

El gobierno de Menachem Begin lo ha rechazado inicialmente de forma categórica, y los países árabes más interesados por el plan, apenas han reaccionado aún en público, aunque los primeros indicios, parecen haber sido positivos.

Habrà que esperar la reunión de la Liga Árabe en Fez, la semana próxima, para tener una idea

—Favor pase a la página 32.

—Favor pase a la página 15

—Favor pase a la página 43.

## Resumen mundial

### Descubren Centro Logístico Guerrillero en Honduras

TEGUCIGALPA, septiembre 3 (ACAN-EFE).— La Policía de Honduras desmanteló un centro logístico y de transformación de material de guerra, utilizado por guerrilleros izquierdistas, en la periferia suroeste de esta capital. Informó hoy un vocero policial.

Según el informe, una pequeña casa de madera, construida sobre una loma y rodeada por un cultivo de maíz, servía a los guerrilleros para almacenar armas, municiones, explosivos y aparatos de radiocomunicación.

La fuente indicó que por documentos encontrados en el sitio, se supone que el material encontrado en la casa, llegó al país para ser usado por militantes del salvadoreño "Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional" (FMLN).

### Juzgarán a Dirigentes de Solidaridad en Polonia

VARSOVIA, septiembre 3 (EFE).— El Gobierno del general Wojciech Jaruzelski reconoció hoy que en Polonia "no hay plena tranquilidad", al tiempo que eran enterrados en Lublin dos de los cuatro obreros muertos durante los incidentes del pasado martes y eran entregados a los jueces cuatro altos dirigentes de la rama dura del sindicato "Solidridad".

El portavoz gubernamental Jerzy Urban dijo hoy en rueda de prensa con corresponsales extranjeros que "Solidridad" no es interlocutor válido para la junta militar-comunista, y calificó como "enfrentamientos incidentales" las manifestaciones convocadas desde la clandestinidad por el sindicato independiente en el segundo aniversario de la firma de los

—Favor pase a la página 43.

### Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado 4 de septiembre, el día 247 de 1982. Quedan 118 días en el año.

Acontecimientos salientes de la fecha:

916.— Las huestes musulmanas de Abderraman III son derrotadas en las puertas de León.

1965.— Los franceses se rinden en Namur, Flandes ante el sitio impuesto por españoles y valones.

1669.— Los venecianos rinden Creta a los atacantes turcos.

1812.— El gobierno argentino decreta una serie de ventajas a la inmigración "que viniese con el propósito de labrar tierras y enrolarse a sus industrias".

1821.— Fusilamiento de José Miguel Carrera en Chile.

1860.— Muere el filósofo alemán Arthur Schopenhauer.

—Favor pase a la página 17



**DISCUTEN SERIA CRISIS.** Tel Aviv, septiembre 3. El Secretario de Defensa norteamericano, Casper Weinberger, izquierda, se reúne hoy con el Ministro de Relaciones Exteriores israelí, Yitzhak Shamir. Principal punto de discusión fue la seria crisis en el Medio Oriente. (UNIFAX II de UPI).